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20 сентября в региональном обкоме КПРФ состоя-
лась пресс-конференция лидеров коммунистов — депу-
тата Государственной Думы Ольги Алимовой и депута-
тов областной думы Николая Бондаренко и Александра 
Анидалова.

Центризбирком посчитал 
100% бюллетеней на выборах 
в Госдуму. По итогам финаль-
ных подсчетов в нижнюю па-
лату парламента прошли пять 
партий.

По предварительным ито-
гам голосования по феде-
ральному округу, голоса 
распределились следующим  
образом:

«Единая Россия» — 49,82%,
КПРФ — 18,93%,
ЛДПР — 7,55%,
«Справедливая Россия — За 

правду» — 7,46%,
«Новые люди» — 5,32%.
Остальные партии не набра-

ли необходимых 5% голосов для 
прохождения в Думу. 

По одномандатным окру-
гам «Единая Россия» победила в 
198 (88%), кандидаты от КПРФ 
стали лидерами в девяти ок-
ругах, «Справедливая Россия» 
победила в восьми, ЛДПР — в 
двух. Также «Родина», Партия 
роста и «Гражданская платфор-

ма» одержали победу каждая  
в одном округе.

Явка составила 51,68%.
Окончательные итоги выбо-

ров ЦИК планирует утвердить  
24 сентября.

Это первый раз, когда в пар-
ламент прошли пять партий, а не 
четыре, как было с 2003 года. За 
исключением 2003 года это были 
«Единая Россия», КПРФ, ЛДПР, 
«Справедливая Россия».

Согласно официальному сооб-
щению, «Единая Россия» со-
хранила в Государственной Думе 
конституционное большинство, 
получив 324 мандата. При этом 
по сравнению с прошлым созы-
вом она ослабила свои позиции 
в нижней палате парламента  
(- 19 мест).

Представители КПРФ зай-
мут 57 мест (+ 15 мандатов). 
«Справедливая Россия — За 
правду» получает 27 мандатов 
(+ 4), у ЛДПР — 21 мандат (- 18), 
«Новые люди» — 13 мандатов.

20 сентября в Москве со-
стоялась встреча депутатов и 
кандидатов в депутаты Госу-
дарственной Думы от КПРФ с 
избирателями, возмущённы-
ми фальсификацией итогов 
выборов.

Встречу открыл депутат Госу-
дарственной Думы, первый сек-
ретарь МГК КПРФ В.Ф. Рашкин. 
Также перед собравшимися вы-
ступили кандидаты в депутаты 
федерального парламента: дейс-
твующий депутат Госдумы секре-
тарь МГК КПРФ Д.А. Парфенов, 
секретарь ЦК КПРФ С.П. Обу-
хов, руководитель Всероссийс-
кого женского союза «Надежда 
России» Н.А. Останина, С.Б. 
Курганский, М.А. Таранцов, 
М.С. Лобанов, В.В. Петров, 

представитель «Левого фронта» 
А.Г. Селезнёв и др.

Своих партийных товарищей в 
ответственное для народа время 
пришли поддержать руководи-
тель фракции КПРФ в Московской 
городской думе, секретарь МГК 
КПРФ Н.Г. Зубрилин, депутат 
столичного парламента Е.Ю. Ян-
чук. Они также выступили перед 
народом. Кроме того, на встрече 
с избирателями присутствовали 
кандидаты в депутаты Государс-
твенной Думы по одномандатным 
округам и по партийному списку 
секретарь МГК КПРФ Н.Ю. Вол-
ков и секретарь МГК КПРФ Б.В. 
Мызгин, депутат Мосгордумы 
Е.А. Енгалычева.

Выступающие резко осу-
дили действия сфальсифици-

ровавшего выборы режима. 
Они же подчёркивали необхо-
димость активных действий на-
рода в борьбе за социальную, 
политическую и правовую спра-
ведливость, выражали недове-

рие действующей избирательной 
системе. Участники мероприятия 
дружно поддерживали орато-
ров, периодически с энтузиаз-
мом скандируя лозунги: «Долой 
жуликов и воров!», «Россия без 
Путина!», «Нет политическим 
репрессиям!», «Свободу поли-
тзаключённым!», «Не призна-
ем! Не простим!», «Мы здесь 

власть!», «Жуликов в тюрьму! 
Воров на Колыму!».

Практически все, кто держал 
слово перед народом, подчёр-
кивали, что Компартия не уй-
дёт с улиц до тех пор, пока не 
будут отменены итоги выборов 
(особенно электронного голосо-
вания). Звучали предложения 
созыва согласительной комиссии 
для признания в столице резуль-
татов голосования недействи-
тельными, проведения новых 
выборов в Москве, отмены на 

вечные времена системы элек-
тронного голосования. Собрав-
шиеся с радостью поддерживали 
идеи коммунистов.

По окончании мероприятия 
В.Ф. Рашкин объявил о нача-
ле борьбы за честные выборы 
— борьба только начинается!

msk.kprf.ru

«Завершилось это гнусное 
«избирательное» шоу, которое 
выборами при всём желании на-
звать нельзя. Саратовская об-
ласть оказалась верна себе, где 
каждый год выборы проходят все 
хуже и хуже», — заявила Ольга 
Алимова.

К сожалению, из-за пандемии 
КПРФ не удалось широко развер-
нуться в плане традиционного 
хода агитационной кампании и 
проведения массовых протест-
ных мероприятий. Партия влас-
ти, используя как предлог сани-

тарные ограничения, фактически 
провела трёхдневную спец- 
операцию по захвату власти.

По словам Ольги Алимовой, 
трехдневное голосование и элек-
тронное голосование позволи-
ли выборочно обнулять итоги 
волеизъявления граждан. Та-
кие случаи, сказала она, в час-
тности, имели место в Москве, 
где предварительно побеждали  
кандидаты от КПРФ.

«Грязный» характер выбо-
ров стал ясен уже в пятницу, 17 
сентября. Первый день начался 
с массового голосования бюд-
жетников  и работников пред-
приятий, которых практически 
«загнали» на избирательные 
участки для подконтрольного 
«волеизъявления». Затем вакха-
налия беззакония продолжилась 
массовыми нарушениями при 
опечатывании сейф-пакетов.

Казалось бы, все председатели 
УИК, их замы и секретари прошли 
обучение и должны придержи-
ваться правовых норм проведения 
выборов, но их пренебрежение 
соблюдения закона о выборах, 
наглость и беспринципность све-
ли процесс голосования к мани-

пулированию реальными итогами 
волеизъявления граждан.

«Выборами это назвать нельзя 
и к демократическим процессам 
это отношения не имеет», — про-
должил тему Николай Бонда-
ренко, по словам которого, «он 
такого беспредела никогда не 
видел», когда при отсутствии 
контроля со стороны КПРФ в 
одну надомную урну голосуют по 
300 человек. При этом «бескон-
трольная» группа возвращается 
быстрее, чем те группы, где есть 
контроль КПРФ, и их результаты 

по 30 избирателям можно при-
знать достоверными».

Ольга Алимова привела 
цифры, согласно которым в 
Ровенском районе проголо-
совали в стационарные урны 
3700 человек, а в переносные 
урны — 5200 избирателей!

«Но всё равно власть не смог-
ла добиться «назначенного» 
сверху результата, поэтому на 
ряде избирательных участков 
попросту запретили пересчи-
тывать бюллетени. Также мой 
Балашовский одномандатный 
избирательный округ № 165 от-
личился массовыми задержани-
ями и арестами представителей 
КПРФ. Половина моего штаба 
находилась за решеткой. Та-
кого ещё никогда не было. В ито-
ге в моем округе последняя УИК 
сдала протоколы  в 22.45 — они 
корректировали результат, пос-
тавленный им «Единой Росси-
ей». Причём на ряде участков 
число испорченных бюллетеней, 
отданных за КПРФ, превысило 
число заполненных правильно. В 
результате практически никому 
не известный предприниматель 
Воробьев, который, по мнению 

местных СМИ, замешан в кор-
рупционных скандалах, опере-
дил меня практически вдвое. Это 
просто абсурд!» — резюмировал 
Николай Бондаренко.

«Выяснилось, что члены УИК 
не знают, как им действовать, 
в том числе и в плане удаления 
членов комиссий и наблюдателей 
от КПРФ. Поэтому власть прибе-
гала к порче автомобилей акти-
вистов КПРФ или к задержанию 
их сотрудниками ДПС, провоци-
ровала драки, фабриковала лож-
ные обвинения, чтобы удалить с 
УИК неугодных представителей 
от КПРФ. Одному из них даже 
пригрозили, что если он не пре-
кратит им мешать фабриковать 
«нужные» результаты выборов, 
то его обвинят в попытке совер-
шения уголовного преступления, 
благо что сотрудники правоохра-
нительных органов, вместо того 

чтобы стоять на защите закона, 
были послушным орудием в ру-
ках партии власти», — добавил 
Александр Анидалов.

«Сейчас идут жаркие баталии 
в округе нашего кандидата в Са-
ратовскую гордуму Владимира 
Новикова. Там также массово 
применялись неправильно опе-
чатанные сейф-пакеты, пада-
ющие в обморок председатели 
УИКов и хулиганствующие кон-
куренты. Самое главное, что там 
побеждает Владимир Новиков.  
К стыду областного избиркома, 
до сих пор не введены данные по 
всей Саратовской области. Они 
попросту заморожены», — отме-
тила Ольга Алимова.

Пока, по предварительным 
данным, в Саратовскую гордуму 
прошел только один представи-
тель КПРФ — в округе № 4 по-
беждает наш кандидат Аскар 
Ализиев. В Марксе на выборах 
в местный Совет победила наш 
кандидат Ксения Чернова, а 
в Петровске победили три кан-
дидата от КПРФ, в том числе  
Л.В. Степура.

Александр Анидалов упомя-
нул, что участки, где был чес-
тный подсчет, быстро свели 

результаты, и члены комиссии 
отправились спокойно спать. На 
них коммунисты либо опережа-
ли, либо шли вровень с «ЕР».

На всех участках, которые мы 
удержали в Саратове, КПРФ по-
беждает однозначно, в районах 
— ситуация разная. Что касается 
Балаково, то там был «полный 
беспредел»: задержаны руково-
дитель штаба КПРФ округа №164 
Денис Мамаев и его товарищи, 
а «полиция действовала в сгово-
ре с «титушками», которые про-
воцировали коммунистов», — от-
метил Александр Анидалов.

«Двум коммунистам, включая 
Дениса Мамаева, уже вменили 
административную статью — ху-
лиганство», — добавил Николай 
Бондаренко.

Он также попытался подсчи-
тать, сколько человек, рабо-
тавших от КПРФ, задерживала 

полиция, и не смог — «их было 
слишком много».

На момент проведения бри-
финга саратовские коммунисты 
подали в избиркомы различ-
ного уровня более 400 жалоб, 
но нарушения всё ещё продол-
жаются, поэтому и жалобы про-
должают отправлять.

На вопрос относительно при-
знания итогов голосования Оль-
га Алимова заявила, что окон-
чательные результаты пока не 
подведены. Решение партия бу-
дет принимать коллегиально.

В конце пресс-конференции 
один из журналистов спросил, 
будут ли представители КПРФ 
организовывать в стране ми-
тинги, тем самым выражая 
своё несогласие с результа-
тами выборов. По словам Ольги 
Алимовой, коммунисты действи-
тельно собираются организовы-
вать протестные акции. При этом 
она уверена, что действующая 
власть будет прикрываться пан-
демией, поэтому вывести людей 
на улицы будет непросто.

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ 

Дорогие товарищи!
Соратники-однопартийцы, земляки — наши твердые 

сторонники, все здравомыслящие люди земли Саратовской!

Только что завершилась крупная избирательная кампа-
ния — выборы депутатов Государственной Думы Федераль-
ного Собрания России. Нам ещё предстоит тщательный ана-
лиз всего, что связано с подготовкой и проведением этой 
кампании, начиная с подбора кандидатов, агитации и кон-
чая организацией контроля за голосованием. Но уже сей-
час можно с полным основанием сказать, что это был пе-
риод жесткой бескомпромиссной нашей общей борьбы не 
просто за места в Государственной Думе, а за достижение 
большинства в ней в целях установления народной власти 
в России.

И сегодня я обращаюсь со словами откровенной при-
знательности и сердечной благодарности к нашим канди-
датам, членам комиссий всех уровней, ко всем коммунис-
там и беспартийным нашим сторонникам, кто, не считаясь 
со временем, нередко под угрозой потерять работу, неус-
танно, терпеливо и бескорыстно проводили агитационно-
разъяснительную работу среди населения, принципиально 
твердо и бескомпромиссно отстаивали подлинные итоги 
голосования в избирательных комиссиях разных уровней. 
Низкий поклон вам и огромное спасибо, дорогие мои дру-
зья! Сердечное спасибо всем людям, отдавшим свой го-
лос за Коммунистическую партию Российской Федерации  
и её кандидатов!

Наша справедливая борьба расширяется, её мощь и ак-
тивность постоянно нарастают! Сомнений быть не может: 
победа будет за нами!

О.Н. АЛИМОВА,  
первый секретарь Саратовского обкома КПРФ  

Выборы В СаратоВСкой облаСти —  
надругательство над законом и волеизъявлением граждан!

Не признаем! Не простим!
Акция столичных коммунистов 

Подсчитано  
100% бюллетеней

Второй день «вакханалии 
беззакония» на выборах в 
Саратовской области выну-
дил депутата Госдумы, пер-
вого секретаря обкома КПРФ 
О.Н. Алимову обратиться с 
очередным обращением на 
имя председателя ЦИК РФ  
Э.А. Памфиловой.

«Необходимость настоящего 
обращения вызвана бездействи-
ем избирательной комиссии Са-
ратовской области на нарушения 
действующего законодательс-
тва. Разъяснения избирательной 
комиссии Саратовской области, 
представляемые в устном порядке 
членам избирательного процесса, 
не поддаются никакой критике. В 
частности, члены УИК № 309, взяв 
переносную урну для голосова-
ния, направились к избирателям 
(14 человек), которые обратились 
в комиссию с заявлениями о голо-
совании вне помещения для голо-
сования (на дому). Вернувшись на 
территорию избирательного учас-
тка, члены комиссии предъявили 
не 14, а 15 бюллетеней. Наличие 
в переносной урне одного лиш-
него избирательного бюллетеня 
члены УИК № 309 объяснили тем, 
что выдали данный бюллетень об-

ратившемуся к ним на улице из-
бирателю, который ранее не был 
указан в реестре голосования на 
дому. В процессе обсуждения ука-
занного нарушения члены изби-
рательной комиссии Саратовской 
области указали, что выдача бюл-
летеней на улице или в иных мес-
тах обратившимся к ним во время 
проведения процедуры надомно-
го голосования избирателям, ра-
нее не включенным в реестр для 
голосования вне помещения для 
голосования, — «это нормальный 
процесс».

Результатом устранения указан-
ного нарушения должно быть при-
знание недействительными бюлле-
теней, содержащихся в указанной 
переносной урне. Прошу не на-
правлять настоящую жалобу 
на рассмотрение в избиратель-
ную комиссию Саратовской 
области, провести самостоятель-
ную проверку приведенных выше 
фактов и оценить правомерность 
приведенного выше ответа чле-
нов избирательной комиссии Са-
ратовской области по вышеука-
занной ситуации на УИК № 309», 
— указывается в обращении  
О.Н. Алимовой.

kprf-saratov.ru

Вакханалия беззакония

Выборы депутатов Госду-
мы, проходившие на терри-
тории Саратовской области, 
признаны состоявшимися. 
Об этом 21 сентября в ходе 
пресс-конференции заяви-
ла председатель избиратель-
ной комиссии региона Ирина 
Романова.

По ее словам, в настоящее 
время подведены предваритель-
ные итоги голосования в области. 
Согласно им, «Единая Россия» 
получила большинство голо-
сов избирателей — 59,84%, 

КПРФ заняла второе место 
— 20,74%.

По предварительным резуль-
татам,  депутатами парламента 
от Саратовской области по 
одномандатным округам из-
браны только кандидаты от 
«Единой России». 

«Единая Россия» победи-
ла честно, фальсификации 
— это только мнение КПРФ», 
- заявила председатель облиз-
биркома  в ответ на обвинения со 
стороны коммунистов в фальси-
фикациях.

Муниципальный  парламент 
впервые избирался только 
по одномандатным округам. 
Число депутатов сократилось 
до 35.  

От КПРФ победу на выбо-
рах в гордуму одержал Аскар 
Ализиев (округ №4).

Владимир Новиков, пер-
вый секретарь Октябрь-
ского РК КПРФ, победил 
«единоросса» Дмитрия Куди-
нова на 9 из 11 участков го-
родского избирательного окру-
га № 31 в Октябрьском районе. 
Однако на помощь «единорос-
су» пришли солдаты, проходя-
щие службу в войсковой части  
№ 25623. Несмотря на то, что 

часть расположена в Энгельс-
ском районе, УИК № 338 припи-
сана к округу № 31 Октябрьского 
района г. Саратова.  

В общей сложности прого-
лосовал 1061 военнослужа-
щий части. Из них, по офи-
циальным данным, 1008 (!) 
— за Кудинова. Это и позволило 
«единороссу» опередить канди-
дата от КПРФ на 538 голосов.

Таким образом, в новом со-
ставе Саратовской городской 
думы у «Единой России» 30 
мандатов из 35. Остальные — у 
ЛДПР, КПРФ, «Справедливой Рос-
сии» и «Коммунистов России».

По данным Центризбиркома РФ 
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Со вступительным 
словом к журналистам 
обратился лидер КПРФ 
Г.А. Зюганов:

— Добрый день, уважае-
мые участники пресс-конфе-
ренции!

После бессонной ночи мы 
сегодня подводим итоги. Хочу 
сказать, что Компартия России 
вместе с левопатриотическими 
силами весьма успешно выступи-
ла на этих выборах.

В чем причина наших успехов? 
Она, прежде всего, связана с тем, 
что мы — единственная партия, 

которая представила полноцен-
ную программу, бюджет развития 
и двенадцать ключевых законов, 
позволяющих стране мирно и де-
мократично выбраться из тяже-
лого системного кризиса.

Во-вторых, хочу поздравить 
тех, кто поддержал нас и прого-
лосовал. Нас услышала, пре-
жде всего, глубинная Россия, 
которая не только откликну-
лась на наши призывы, но и 
дружно пришла 19-го, не поз-
волив ворам и жуликам ута-
щить реальные результаты 
голосования.

Одновременно хочу обратить 
внимание на то, что подсчет го-
лосов начинался с Дальнего Вос-
тока. И если вы сейчас посмотри-
те, в том числе на нашем сайте, 
результаты по этому региону, 
вы не только порадуетесь, но и 
поймете, что впервые за многие 
годы партия власти уступила нам 
целый ряд позиций. Мы от Саха-
лина до Томска фактически име-
ем с «Единой Россией» равные 
результаты. Это дает основания 
заявить, что ветер свободы, ве-
тер возрождения страны и спра-
ведливости сегодня дует с вос-
тока. Левопатриотические силы 
сумели там сплотить патриоти-
ческие усилия и создать условия 
для поддержки нашей партии и 
её кандидатов!

Хочу поблагодарить большую 
команду, которая занималась 
этим. Все наши руководители 
побывали в ключевых регионах 
и представили свою програм-
му. Эта программа поддержана 
крупнейшими промышленными, 
производственными и аграрными 
коллективами.

Самое интересное, что резуль-
тат типичный, будь то на Саха-
лине, в Якутии или в Алтайском 
крае. 

Почему «Единая Россия» 
была нашим главным оппо-
нентом, а, точнее, противни-
ком на этих выборах? Потому, 
что она двадцать лет проводит 
политику, которая является аб-
солютно губительной для Рос-
сии. И меня потрясло, что впер-
вые правящая партия отказалась 
не только представить обществу 
программу по выводу страны из 
кризиса, но даже отказалась от 
головного списка. Там во главе 
шли именитые министры и пред-
ставительные люди, которые 
никакого отношения к работе 
«Единой России» не имели. При 
этом партия власти за прошед-
шие пять лет приняла целую 
серию законов, которые и даль-
ше гробят страну, обрекая её  
на вымирание.

Вслушайтесь в результаты её 
деятельности. Они вчера, не 
подсчитав и семи процентов 
голосов, уже били в литавры 
и махали флажками. А с чего 
махали этими флажками? Ровно 
десять лет подряд средние тем-
пы развития страны под руко-
водством «Единой России» были 
меньше одного процента, в три 
с половиной раза ниже, чем во 
всем мире. Фактически они са-
ботировали выполнение пос-
лания президента о выходе 
на мировые темпы развития. 
Они подрывали экономические 
устои нашей державы. Они спо-
собствовали тому, что уничто-
жили 80 тысяч промышленных 
предприятий и 50 тысяч коллек-
тивных хозяйств.

Наша страна — единственная 

в мире, которая все эти годы вы-
мирает ударными темпами. Толь-
ко за последние два года мы по-
теряли миллион своих граждан. 
В этом году потеряем ещё почти 
800 тысяч. Но если такие темпы 
сохранятся, то под руководством 
«Единой России» в ближайшие 
годы мы потеряем еще пять мил-
лионов. Итого, потери от курса, 
проводимого партией власти 
после ельцинского переворота, 
составят почти 50 миллионов 
человек. Это в два раза боль-
ше, чем потери в годы Великой  
Отечественной войны!

Что касается социального 
положения общества, то в нем 
наблюдается дикий раскол. В 

Москве сегодня разница в уров-
не жизни между десятью про-
центами самых богатых и деся-
тью процентами самых бедных 
составляет восемнадцать раз. 
Ни в одной столице мира нет та-
кого безобразия! И в Москве, 
вместо того чтобы организо-
вывать честные, нормальные 
выборы, вводят электронку, 
которая ломает всю систему. 
А результаты КОИБов, ко-
торые должны быть немед-
ленно подсчитаны, до утра 
не обнародуются. И так во 
многих регионах. Так что эти 
фальшивые выборы никому 
не нужны, но они усугубляют 
социальный раскол, который 
сложился в обществе. И этот 
раскол продолжает нарас-
тать. За последнее время боль-
шинство молодых семей с де-
тьми стали нищими, и их нищета  
углубляется на глазах.

Москва превращается в рас-
садник олигархата. За последние 
два года в ходе пандемии оли-
гархат хапнул четыре триллио-
на, и в этом году за счет вздутия 
цен ещё три триллиона. То есть 
семь триллионов рублей! Этих 
денег хватило бы на то, чтобы 
по 10—15 тысяч добавить каж-
дому гражданину в течение года. 
А они их дали как подачку в те-
чение одного месяца. Поэтому 
мы считаем, что надо принимать 
экстренные меры.

Что касается дебилизации об-
щества, она нарастает на глазах. 
То, что творится со школой и ме-
дициной, уже запредельно. У нас 
фактически перед пандемией за 
три года, 17-й, 18-й и 19-й, было 
разогнано и сокращено 40% ме-
дицинских работников. А теперь 
разводят руками и говорят, что 
некому лечить и нечем. И это по-
ложение только усугубляется.

Я полагал, что в ходе вы-
борной кампании мы обсудим 
весь круг наших проблем. Мы 
под это подготовили блестящую 
программу — «Десять шагов к 
достойной жизни, к власти тру-
дового народа». Мы предложили 
провести ряд слушаний. Но они 
уклонились, ушли и продолжают 
сейчас манкировать, обворовы-
вая результаты голосования.

Хочу обратить ваше внима-
ние: если на 19:00 вчераш-
него дня средние результаты 
КПРФ на Дальнем Востоке и 
в Сибири были сопоставимы 
с «Единой Россией» в пре-
делах 25—35%, то к утру из 
того, что объявили — 25%, у 
нас уворовали ещё почти 6%. 
То есть всю ночь растут резуль-
таты у «Единой России», садят-
ся у КПРФ и топчутся на месте 
у других партий. Как математик 
заявляю, что такое невозможно! 
Это и есть главный инструмен-
тарий фальсификаций, который 
недопустим ни в одной стране.

Мы по каждому факту прове-
дем расследование. И эта задача 
будет решена вместе с вами.

Мы считаем, что выборы — 
это время, упущенное партией 
власти. И мы ещё раз обраща-
емся к гаранту Конституции: 
остановите своих церберов, 
которые сейчас превращают 
выборы в грязную кухню! Ос-
тановите, потому что это гро-
зит стабильности в стране!

Сейчас много говорят об ин-
ноагентах, но как раз те, кто за-
нимаются такой грязной работой, 
и являются инноагентами. И од-

ним из главных инноагентов на 
западных границах страны стал 
Богомаз, который возглавляет 
Брянскую область. При нем клас-
сическая русская область пре-
вратилась в выборный притон. 
Посмотрите видеоматериалы, 
которые представила наша конт-
рольная группа. Посмотрите, что 
творится в этой области. Там нет 
никаких выборов. Там есть на-
силие над гражданами, насилие 
над здравым смыслом!

Мы считаем, что надо немед-
ленно исправлять ситуацию, по-
тому что насилие над выбор-
ной системой, насилие над 
гражданами, воровство их 
голосов не прибавляют ни на 
йоту ни доверия к власти, ни 
доверия к президенту, ни до-
верия к его курсу. Они только 
усугубляют и без того сложные 
проблемы. Но мы готовы к нор-
мальному диалогу. Мы получили 
колоссальную поддержку и ещё 
раз благодарим всех своих дру-
зей и союзников. Благодарим на-
ших товарищей. Благодарим Ни-
колая Платошкина. Благодарим 

Анастасию Удальцову. Благода-
рим художников, поэтов, тру-
жеников. Благодарим Красное 
Сормово и Кировский завод. Бла-
годарим профсоюзы Ленинграда, 
которые нас поддержали.

Я считаю, что мы сумеем 
вместе поправить ситуацию. 
Но от партии власти требу-
ется ответственное отноше-
ние к тому, что происходит 
в стране. Пока мы этого не 
видим, пока она продолжа-
ет мухлевать и халтурить, 
прикрываясь громкими  
заявлениями ЦИК.

Ю.В. Афонин, 
первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ:

— Добрый день, дорогие 
друзья!

Я хотел бы привести пример 
Приморского края, где с мо-
мента окончания голосования 
прошло около полутора суток, 
но на многих участках ещё не 
подведены итоги. Наши наблю-
датели находятся там и требуют 
соблюдения законодательства 
Российской Федерации. Поэтому 
мы благодарим огромную коман-
ду наших сторонников, союзни-
ков, наблюдателей и сделаем 
всё, чтобы те манипуляции и 
фальсификации, которые име-
ли место по всей стране, были 
жестко пресечены. И мы бу-
дем добиваться восстановления  
справедливости.

На самом деле сейчас для 
всех очевидно (что бы ни пыта-
лись сделать власть имущие), 
что в стране идет борьба двух 
политических сил. Это дейс-
твующая власть, «Единая 
Россия», обладающие огром-
ным финансово-администра-
тивным ресурсом, и КПРФ с 
широким фронтом левопатрио-
тических сил и огромной подде-
ржкой населения. И моральную 
победу благодаря вам, дорогие 
жители нашей страны, мы уже 
одержали.

Сейчас из регионов идет ин-
формация, что впервые на 
этих выборах не было поко-
ленческого разрыва. За КПРФ 
голосовали и молодежь, и сред-
нее поколение, и старшее поко-
ление. Говорили, что молодежь 
хочет технологичного голосова-
ния. Но уже есть официальные 
данные. Так вот, молодежь до 35 
лет практически не голосовала 
через так называемую электрон-
ную систему. Молодежь пришла 
на избирательные участки и под-
держала коммунистов.

Хотел бы отметить действи-
тельно высокие результаты на-
шей партии в тех регионах, где 
мы защитили свои голоса.

КПРФ победила по партий-
ным спискам в Якутии, на-
брав 35% голосов. В то время, 
как «Единая Россия» набрала 
там немногим более 33%.

КПРФ победила на выборах в 
Государственную Думу по Ха-
баровскому краю. Причем, мы 
опередили и «Единую Россию», и 
ЛДПР, которая долгие годы зани-
мала там ведущие позиции. Мы 
набрали 26,5% голосов, «Еди-
ная Россия» — 24,5%, а ЛДПР 
— только 16%.

Мы победили в Республике 
Марий Эл. КПРФ там набрала 
36%, а «Единая Россия» — 33%. 
И это не случайно. Ведь именно с 

Марий Эл начиналась наша кам-
пания по пропаганде работы на-
родных предприятий.

Но мы хотели бы отметить 
Павла Николаевича Грудинина, 
который боролся, несмотря на 
препоны, несмотря на незакон-
ное снятие с выборов, несмотря 
на отказ сделать его доверенным 
лицом Компартии. Он объехал 
четырнадцать российских регио-
нов. И именно в Марий Эл вмес-
те с Казанковым они дали старт 
нашим пропагандистским меро-
приятиям. Не случайно подде-
ржка населением созидательного 
опыта КПРФ и народных пред-
приятий вылилась в высокий ре-
зультат.

У нас победный результат и в 
Ненецком автономном округе. 
Это уже другая часть Российской 
Федерации. Там наши товарищи 
набрали почти 32% голосов, а 
«Единая Россия» — 29%.

Так что работа коммунистов в 
этих регионах говорит об их при-
нципиальной, твердой позиции.

Очень высокие победные ре-
зультаты мы показывали в Саха-
линской области. В Южно-Саха-
линске выиграли, а в целом в 
регионе наш результат около 
30%.

Особняком стоит Приморс-
кий край. Первые результаты 
пришли вместе с Сахалином из 
Приморского края, и там наши 
кандидаты и КПРФ в целом по-
беждали на многих участках во 
Владивостоке и в Артеме. Но чем 
дольше шел подсчет голосов, тем 
больше им манипулировали в ин-
тересах партии власти. Поэтому 
ещё раз, используя эту трибуну, 
хотим обратиться к федеральным 
властям. Ситуация в Уссурийс-
ке сильно напоминает «Ку-
щевку». Там господин Корж, 
мэр города, на протяжении 
всех выборов манипулирует 
волеизъявлением граждан, 
крадет голоса, присваивает 
власть. Причем господин Корж 
делает это уже при третьем гу-
бернаторе. Он делал это и при 
Миклушевском, и при Тарасен-
ко, и при Кожемяко. Поэтому 
складывается впечатление, что 
его крышуют на более высоком 
уровне. Возможно, в полпредс-
тве президента по Дальнему 
Востоку, а, возможно, и на феде-
ральном уровне.

Наш кандидат Артем Самсо-
нов победил на всех участках 
Владивостока и на подавляю-
щем большинстве участков в 
своем округе. Но в Уссурийс-
ке почти на пятнадцати участ-
ках под телекамеры (и мы это 
отследили) просто начали ме-
нять сейф-пакеты. Наша юри-
дическая служба взяла в разра-
ботку эти записи, мы готовим 
документы и будем требовать 
отмены результатов выборов в 
Уссурийске. 

Высокие результаты КПРФ 
показывает и в Сибири: в Но-
восибирске, в Омской облас-
ти, где результат Компартии 
более 30%. А город Омск  
мы выиграли.

Высокий результат КПРФ 
показала в Республике Ха-
касия, главой которой явля-
ется коммунист Валентин Ко-
новалов. Поэтому выборы там 
прошли с наименьшим количеством  
нарушений.

Высокий результат у нас и в 
Алтайском крае. Ну, и, конеч-
но, в Ульяновской области, 

где на выборы шла наша мощная 
команда. Там результат КПРФ  
более 33%.

Вместе с выборами депутатов 
Государственной Думы проходи-
ли выборы законодательных 
собраний. Мы только сейчас 
подводим их итоги, но хотел бы 
отметить тот же Приморский край. 
Там изменили систему выборов, 
теперь только одна четверть де-
путатов избирается по партийным 
спискам. Но мы сейчас выигра-
ли все одномандатные округа 
во Владивостоке, побеждаем в 
Арсеньеве. Продолжается борь-
ба ещё в целом ряде округов. И, 
несмотря на изменение системы, 
мы вместо восьми депутатов бу-
дем там иметь вдвое больше.

Очень весомый прирост ко-
личества мандатов у нас в Ал-
тайском крае. Ранее там было 
всего лишь восемь депутатов, 
а сейчас двадцать четыре. 
Причем в пятнадцати одноман-
датных округах коммунисты по-
беждают представителей партии 
власти. Это серьезное укрепле-
ние нашей фракции в региональ-
ном парламенте.

Необходимо отметить, что 
борьба на выборах в Государс-
твенную Думу в одномандатных 
округах ещё продолжается. Но 
на данный момент ряд на-
ших кандидатов одержали 
уверенную победу. Это Олег 
Смолин в Омской области, а 
также Андрей Алехин, пер-

вый секретарь Омского об-
ластного комитета КПРФ. Это 
Михаил Щапов в Иркутской 
области, Леонид Калашников 
в Самарской области, Сергей 
Казанков в Республике Марий 
Эл, Мария Прусакова в Алтай-
ском крае, Олег Михайлов в 
Республике Коми.

Также победили ещё два на-
ших товарища, но, к сожалению, 
опять была остановлена система 
подсчета голосов. В Якутии наш 
кандидат Петр Аммосов вместе с 
партией одержал победу на вы-
борах. Но сейчас поданы жало-
бы, и эти результаты пытаются 
аннулировать. Поэтому мы обра-
щаемся к Центральной избира-
тельной комиссии, к судам с тре-
бованием прекратить беспредел 
против наших товарищей!

В Самарской области побеж-
дает на выборах по одноман-
датному избирательному округу 
Михаил Матвеев. Он выиграл все 
городские участки, но тоже под-
счет голосов остановлен, а ито-
гами выборов пытаются манипу-
лировать. И это безобразие мы 
требуем прекратить!

Ну, и что касается Москвы. 
Целая команда наших канди-
датов уверенно побеждала по 
одномандатным округам. Это 
Рашкин, Лобанов, Парфенов, 
Курганский, Обухов, Гребен-
ник. И они бы победили, если 
бы не была введена преслову-
тая система электронного го-
лосования. Но мы не признаем 
систему электронного голосова-
ния. Тем более, что в московском 
варианте результаты этого голо-
сования стали сводиться только 
сегодня утром. Хотя в других ре-
гионах они были известны ещё 
вчера вечером.

И, конечно же, ключевой за-
дачей для наших юридичес-
кой и организационной служб 
в течение ближайших дней 
является выявление всех ма-
нипуляций и подтасовок. Мы 
в круглосуточном режиме будем 
просматривать все видеозаписи 
с сорока пяти тысяч избиратель-
ных участков. И мы заверяем 
граждан Российской Федерации, 
наших сторонников и союзников, 
что доведем до вас информацию 
по каждому факту нарушений. 
Мы обратимся в прокуратуру, 
Следственный комитет. Мы по-
кажем карту нарушений, а также 
борьбу КПРФ за то, чтобы при-
влечь к ответственности мани-
пуляторов и фальсификаторов. 
Потому что законность и право-
порядок в нашей стране должны 
быть восстановлены!

Д.Г. Новиков, 
заместитель 
Председателя ЦК КПРФ :

— КПРФ неоднократно дава-
ла оценки существующей поли-
тической системе в России. Мы 
давно говорили о чудовищных 
перекосах избирательной систе-
мы. Фальсифицируются и пере-
писываются не только цифровые 
данные, фальсифицируется из-
бирательный процесс, причем с 
самого начала.

Так, на выборы глав регионов 
пятерых наших товарищей во-
обще не допустили. Ведь очень 
удобно выигрывать на выборах 
губернаторов, когда твои основ-
ные оппоненты в них не участ-
вуют. Очень удобно выигрывать 

выборы, когда нет полноценных 
дебатов, и тебе никто в глаза не 
скажет правду перед многомил-
лионной аудиторией. Почему, 
например, ты голосовал за пен-
сионную реформу?

Это же очень удобно побеж-
дать, когда кандидаты партии 
власти не сходят с телевизион-
ных экранов, а их оппоненты не 
появляются там совсем.

Самая скандальная ситуация 
на этих выборах — исключение 
из списка КПРФ П.Н. Грудини-
на. Это ведь нарушило и его 
избирательные права, и наши 
избирательные права, как поли-
тической партии. И были также 
нарушены права наших избира-
телей как минимум девяти с по-
ловиной миллионов человек, ко-
торые голосовали за Грудинина 
на президентских выборах. Вы 
же нарушили и права тех граж-
дан, которые, возможно, хотели 
бы проголосовать против П.Н. 
Грудинина.

Всё это было и на прошлых 
выборах. Ведь власть сама под 
себя формирует избирательную 
систему. Но даже с такой избира-
тельной системой они понимали, 
что эти выборы не выиграют.

Тогда они начали корежить 
избирательную систему на даль-
них подступах к началу самих 
выборов. Поэтому мы получили 
трехдневное голосование с ноч-
ным подведением итогов.

Поэтому получили электрон-

ное дистанционное голосова-
ние в ключевых регионах. Ведь 
Москва и Нижегородская область 
— это регионы с большой элек-
торальной емкостью. Поэтому на 
этих выборах мы столкнулись с 
фальсификациями.

Как итог, «Единая Россия» 
окончательно перестала быть 
партией. До этого она дейс-
твительно являлась партией с 
большим уровнем поддержки со 
стороны исполнительной власти. 
Но сегодня «Единая Россия» пре-
вратилась во властную корпора-
цию, которая в нужный момент 
переодевается в камуфляж по-
литической партии, чтобы заво-
евать некое количество мест для 
своих господ в парламентах.

Обращаю внимание, что воз-
главляли список «Единой Рос-
сии» министры, а не действую-
щие депутаты и официальные 
лидеры этой партии.

Была проведена спецоперация 
«Прикрытие», когда в головную 
часть списка «Единой России» 
поставили людей, не имевших 
отношения к повседневной ра-
боте партии: уполномоченно-
го по правам ребенка, врача  
из Коммунарки.

Кстати, «Единая Россия» 
проявила себя на этих выбо-
рах как абсолютно безответс-
твенная политическая сила. 
Полгода она всем рассказывала, 
что проводит праймериз. Потом 
они провели съезд и выдвинули 
список кандидатов в депутаты. 
Но, оказалось, что праймериз 
проводился, съезд проводился, 
и кандидаты выдвигались не-
понятно под какую программу. 
Ведь программа «Единой России» 
была обнародована всего за не-
сколько недель до голосования. 
Для нашей большой страны это 
большая беда. Партия власти 
либо не знает, куда вести Рос-
сию, либо знает, но скрывает 
свои истинные цели.

Результат предсказуем. Про-
должится деградация страны и 
всех её систем. Будет утрачена 
конкурентоспособность России и 
перспектива её развития. А в фи-
нале нас ждут самые разруши-
тельные последствия. Запрог-
раммированная деградация 
— это и есть та самая нацио-
нальная политика, которая 
проводится сегодня «Единой 
Россией».

Сейчас «Единая Россия» ведет 
себя, как танк, как бульдозер, 
который в ряде мест фальсифи-
цировал выборы демонстратив-
но, чтобы показать свою силу. Но 
исторический опыт показывает, 
что подобная «сила» на самом 
деле означает слабость и неспо-
собность выигрывать по прави-
лам, неспособность выигрывать 
с соблюдением демократических 
процедур.

Главная фальсификация 
этих выборов — дистанцион-
ное голосование. Со стороны 
наших оппонентов была по-
пытка всех удивить. Как это 
клево, как это классно, как это 
модно, как это перспективно, 
как это молодежно, как это сов-
ременно. Но мы категорически 
против дистанционного голо-
сования. Вчера нам задавали 
вопрос: «Почему?». Потому, что 
при сохранении дистанционного 
голосования выборы в России не 
сохраняются. Выборов просто не 
будет.

Дистанционное голосование 
перечеркивает Конституцию в 
той её части, что у нас власть 
формируется через выборы. По-
этому мы против этих процедур. 
Ведь вы убираете из избиратель-
ного процесса партии. Наблю-
дать за цифровым голосованием 
невозможно. Зачем нам тогда 
отправлять наблюдателей? Когда 
твой голос попадает в электрон-
ную систему, с ним может проис-
ходить всё что угодно.

Если проголосовал бюллете-
нем, то избирательную комиссию 
можно заставить пересчитать 
бюллетени вручную. А вот элект-
ронное голосование пересчитать 
невозможно.

Хочу обратить внимание на 
следующий момент. На этих 
выборах антикоммунизм и ан-
тисоветизм потерпели полный 
провал. Когда Жириновский ог-
ляделся по сторонам и увидел, 
что все топчутся на левой повес-
тке, что КПРФ набирает автори-
тет, что под КПРФ создали кучу 
партиек-клонов, и даже «Единая 
Россия» стала заползать на соци-
альную повестку и хвалить Ста-
лина, он понял, что ниша анти-
коммунизма освободилась. Тогда 
Жириновский решил, что здесь 
что-то можно получить, собрав 
все голоса антикоммунистов. И 
что получилось в итоге? Вывод: 
антикоммунизм себя в России из-
жил. И у нас есть все основания 
в новом составе Госдумы ещё 
решительнее настаивать на том, 
чтобы русофобская, антисовет-
ская истерия была прекращена. 
Чтобы рассадники этой политики 
типа Ельцин-центра прекрати-
ли свою деятельность. Мы этого 
потребуем уже на первых засе-
даниях Госдумы.

Мы также будем добивать-
ся изменения избирательной 
системы и наказания тех, кто 
занимался фальсификаци-
ями. Мы готовы к проведению 
Всероссийской акции протеста и 
продолжим борьбу за результат 
на тех участках, где подсчет ещё 
продолжается.

Пресс-служба ЦК КПРФ 
Дается в сокращении

В понедельник, 20 сентября, в ТАСС состоялась итого-
вая пресс-конференция КПРФ, посвященная результатам 
прошедших выборов. В мероприятии приняли участие: 
Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов, первый замести-
тель Председателя ЦК КПРФ Ю.В. Афонин, заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Д.Г. Новиков, секретари ЦК КПРФ 
М.В. Дробот и А.А. Ющенко.

Мы Не призНаеМ электроННого голоСоВаНия!
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ВЫБОРЫ:  КАК ЭТО БЫЛО

С протоколом территори-
альной избирательной комис-
сии об итогах голосования по 
одномандатному избиратель-
ному округу № 163 на выбо-
рах депутатов Государствен-
ной Думы восьмого созыва не 
согласна, поскольку данные 
итоги голосования получены 
в результате следующих на-
рушений избирательного за-
конодательства.

— В дни голосования на из-
бирательных участках произво-
дились массовые голосования 
по допсписку «Мобильный из-
биратель» лицами, не прожива-
ющими на территории Единого 
избирательного округа № 163. 
Председатели участковых изби-
рательных комиссий препятс-
твовали работе членов комис-
сий с правом совещательного 
голоса, не давая им возмож-
ности ознакомиться с книгами 
списков избирателей, чтобы 
убедиться, кому и на каком осно-
вании выдаются бюллетени для 
голосования, ограничивали их 
перемещение на территории 
избирательного участка. 

На УИК №№ 177 и 183 об-
наружены не предусмотренные 
законом пометки в книгах списка 
избирателей. 

Места для наблюдателей были 
выбраны таким образом, что не 
позволяло вести наблюдение 
за процессом внесения данных 
в списки избирателей и урной 
для голосования. Сейфы, в кото-
рых хранятся сейф-пакеты, так-
же были установлены вне зоны  
видеонаблюдения. 

На участке № 245  план не 
соответствовал реальному рас-
положению УИК, а именно: из 
двух дополнительных дверей, 
указанных в плане как окна, 
одна активно использовалась, а 
рядом с ней было установлено 
два сейфа. 

На УИК № 280 имелся откры-
тый вход в неизвестное помеще-
ние с выходом на улицу во двор.

В большинстве УИК голосо-
вание вне помещения по пе-
реносным урнам проводилось 
с грубейшим нарушением 
ФЗ-67 «О выборах»: реестры 
заявлений были не заполнены 
соответствующим образом, кто, 
когда, от кого и как принимал 

заявления. Тех, кто передал за-
явку, указывали простым словом 
— «соседи», наспех пытались со-
ставлять реестры после того, как 
избиратели проголосовали, дан-
ные вписывали уже с заявлений 
по полученным бюллетеням. 

На УИК №№ 211, 177, 193 
неоднократно пытались уда-
лить членов избирательных 
комиссий, кандидатов и до-
веренных лиц решением УИК. 
Вопиющей безграмотностью от-
личились члены УИК № 257, 
принявшие решение об от-
странении члена ТИК. Нару-
шения ФЗ-67 ст.29 п.23 носили 
массовый характер, членам УИК 
пытались определить место, за-
прещали знакомиться с книгами 
списков избирателей. 

Наиболее грубые наруше-
ния зафиксированы в УИК 
№№ 256, 257, 177, 272, что 
не исключает возможность со-
вершенных и никем не уста-
новленных актов фальсифика-
ции, повлиявших на результаты  
голосования.

Информация, содержащаяся в 
списках избирателей, является 
устаревшей, в них находятся как 
лица, сменившие место жительс-
тва, так и умершие. 

17 сентября в этих УИК кни-
ги списков избирателей были не 
оформлены: на титульном листе 
не проставлены номер экземпля-
ра, номер книги, номер УИК. 

В нарушение Положения 
ЦИК РФ от 01.07.21 г. в графе 
«особые отметки» не простав-
лялась дата голосования —  
17 и 18 сентября. 

В УИК №№ 177, 179, 211 
обнаружены сейф-пакеты, на ко-
торых отсутствует красная инди-
каторная лента, гарантирующая 
сохранность бюллетеней. Сле-
дует отметить, что факты отсутс-
твия опечатывания сейф-пакетов 
были подтверждены председате-
лями этих комиссий, секретарями 
и заверены печатью УИК, что сле-
дует из подписанных ими актов, 
в которых были зафиксированы 
указанные нарушения. Согласно 
п.3.9 данного «Положения ЦИК», 
гарантиями сохранности нахо-
дящихся в сейф-пакете избира-
тельных бюллетеней являются: 

— наличие на сейф-пакете (на 
индикаторной ленте) индивиду-

ального серийного номера; 
— наличие на сейф-пакете, но 

вне индикаторной ленты, подпи-
сей не менее двух членов учас-
тковой избирательной комиссии 
с правом решающего голоса, 
членов участковой избиратель-
ной комиссии с правом совеща-
тельного голоса, наблюдателей 
(в случае их присутствия и про-
ставления ими подписей);

— целостность индикаторной 
ленты; 

— отсутствие на сейф-па-
кете повреждений, свиде-
тельствующих о нарушении  
его целостности. 

19.09.2021 г. на избира-
тельном участке № 211 было 
обнаружено, что 18.09.2021 г., 
согласно записям в книгах спис-
ка избирателей, в распоряжение 
УИК было выдано 192 бюллетеня, 
однако на сейф-пакет, в который 
были помещены бюллетени из 
стационарной урны, составлен 
акт о выдаче бюллетеней 293 из-
бирателям. Разницу почти в 100 
голосов председатель УИК № 211 
объясняет сотрудникам полиции.

При подсчёте голосов на 
УИК №№ 193, 186 члены ко-
миссий с правом решающего 
голоса неоднократно пре-
рывали процедуру подсчёта. 
В процессе подсчёта голосов в 
бюллетенях членам УИК с ПСГ 
не была обеспечена реализация 
права на ознакомление с бюлле-
тенями, рассортированными по 
голосам избирателей за кандида-
тов, чтобы убедиться в правиль-
ности их подсчета.

На УИК №186  на 2 часа ночи  
19.09.2021 г. не заполняется 
протокол, хотя бюллетени и спи-
сок посчитаны. 

При таких обстоятельствах 
результаты голосования, до-
стигнутые путем совершения 
многочисленных нарушений 
избирательного законода-
тельства и осуществления 
в отношении избиратель-
ной документации скрыт-
ных действий, не отражают 
реального волеизъявления  
избирателей.

Прошу приложить настоящее 
особое мнение к протоколу ито-
гов голосования и сделать в нем 
соответствующую запись.

В Балакове арестовали пер-
вого секретаря Балаковского 
РК КПРФ, депутата горсовета 
Дениса Мамаева — началь-
ника предвыборного штаба 
кандидата в Госдуму от КПРФ 
Владимира Есипова.

Поводом для ареста стали яко-
бы «нарушения на прошедших 
выборах».

На сайте Балаковского район-
ного суда сообщается, что ад-
министративный арест на трое 
суток Денис Мамаев получил по 
статье «мелкое хулиганство».

«Меня переполняют злость 
и негодование! Денис защищал 
права избирателей, которые на-
рушались на протяжении трёх-
дневного голосования, права 
наших членов комиссий, стоя-
щих на страже избирательного 
законодательства, массово на-
рушаемого членами избиратель-
ных комиссий, сформированных 
властью. Каток политических 
репрессий продолжает движение 

по Саратовской области. Такие 
жёсткие меры показывают, что 
власть боится активистов КПРФ. 
Но нас не запугать. Наше дело 
правое — победа будет за нами!» 

— заявил депутат областной 
думы Владимир Есипов.

Юрий СТЕПАНОВ

особое мнение
члена территориальной избирательной комиссии 
Ленинского района г. Саратова с правом  
решающего голоса Н.Ю. Руденко
по итогам голосования по одномандатному 
избирательному округу № 163 
на выборах депутатов Государственной Думы 
восьмого созыва

попробуй ослушаться!
Выборы в Саратовской области  
начались с огромных, организованных очередей

Пресс-служба Саратовского обкома КПРФ

Саратовская область, ЗАТО «Светлый», УИК №№ 1877 и 
1878. Массовое голосование людей в военной форме.

Саратовская область, город 
Пугачёв, УИК № 1394. Органи-
зованная очередь из штатских с 
открепительными.

Саратовская область, Балаковский район, село Натальино, 
УИК № 579. 

Массовая экскурсия к избирательной урне по открепительным. В 
Балакове  все  создано для комфорта избирателей. Их массово соби-
рают, сажают в автобус и везут голосовать в село Натальино на  УИК 
№ 579. Предполагают, что в этой очереди стоят работники Балаков-
ской атомной станции. Саратов, Первая гимназия, УИК № 41. Ещё одно голосование «по месту пребывания».

арест Дениса Мамаева

— Мы, конечно, готовились 
к выборам в Государственную 
Думу и ожидали каких-то «чу-
дес» и ноу-хау от власти. Но их 
заявления, что выборы будут не 
просто честными и прозрачны-
ми, а ещё честнее и прозрачнее, 
чем в прошлый раз... обескура-
живает. Априори это говорит о 
том, что выборы нечестные и 
недемократические, а напротив, 
грязные… Какой, впрочем, была 
и вся избирательная кампания. 
Без каких-либо равных условий 
для политических партий, ко-
торые декларируются законом. 
Чинились препятствия в органи-
зации встреч с населением, не 
предоставлялся телеэфир, кото-
рый был битком забит бравур-
ными репортажами про деятель-
ность кандидатов в депутаты от 
«Единой России». 

В первый день голосова-
ния мы ожидали, что будет 
подвоз граждан, и это про-
изошло. Все видели в интерне-
те огромные очереди бюджет-
ников и сотрудников различных 
предприятий. И ответственность 
за их явку именно в пятницу, в 
первый день голосования, несут  
их руководители.  

Кроме организованного под-

воза людей, так называемой 
«мобилизации бюджетников», 
возникла ещё и проблема с 
голосованием вне помеще-
ния избирательного участка. 
Мы обратили внимание на спис-
ки людей, которые якобы готовы 
голосовать на дому. Судя по их 
размерам, создается такое впе-
чатление, что заболела вся стра-
на. Реестры для надомного голо-
сования составлены безобразно. 
Кое-где были заранее внесены 
паспортные данные людей — это 
значит, что социальные работни-
ки постарались и внесли в реес-
тры данные тех людей, которые 
действительно в силу своих ка-
ких-то физических возможностей 
или отсутствия таковых не могут 
прийти на избирательный учас-
ток. Получается, что даже если к 
ним не придут, то эти люди уже 
как бы проголосовали. Причём, 
они даже сами не знают, что 
проголосовали за тот или иной 
список кандидатов той или иной 
политической партии.

По-прежнему у нас, думаю, что 
не только у нас, конечно, прос-
то в нашем регионе все уловки, 
связанные с выборами, носят 
гипертрофированный характер, 
например, существуют чудесные 

«карусели», которые запускает 
партия власти. Люди переоде-
ваются, берут открепительные 
удостоверения и голосуют на ка-
ких-то специально отведенных 
избирательных участках, чтобы 
кураторам этого процесса потом 
можно было проконтролировать 
результаты голосования. 

Всё это говорит о том, что со-
стоялись не выборы, а назначе-
ние конкретных лиц с элемента-
ми голосования.

Николай БОНДАРЕНКО: 
Власть в агонии готова на всё...

— Выборы проходят очень не-
просто. Мы фиксируем многочис-
ленные нарушения и давление 
на наших членов комиссий. И это 
только начало. Со временем эта 
ситуация, на мой взгляд, только 
усугубится, потому что по-чест-
ному «Единая Россия» побеждать 
не может — она доказывает это 
на каждых выборах. 

Главное отличие этих выборов 
от всех предыдущих — какое-то 
сумасшедшее количество заявле-
ний на надомное голосование. Для 
примера: на участках с числом 
избирателей в полторы тысячи 
человек на надомное голосование 
записываются по триста человек. 
И это самая распространенная 
картина. Страшная картина…

Я не признаю итоги выборов 
в Госдуму по своему избиратель-
ному округу.  Власть пошла на 
самые грязные и мерзкие фаль-
сификации для того, чтобы со-
хранить своё политическое гос-

подство. Они этими действиями 
толкают людей на радикальные и 
неконструктивные пути. Мнение 
людей, по-моему, здесь очевид-
но. Такие вопиющие факты я ни-
когда не встречал, а уже больше 
10 лет участвую в выборах.

Меня ничем нельзя удивить, 
ничем. Но то, что они творят, я 
реально такого не ожидал! Чес-
тное слово, даже теоретически 
не мог себе представить, что они 
могут сделать такое… Всё-таки 
это — ВЫБОРЫ, важнейшее по-
литическое событие. К нему при-
ковано большое внимание всех 
стран мира. 

На второй день голосования 
к фальсификациям добавились 
колоссальные давление и прес-
синг со стороны правоохрани-
тельных органов. Даже мне не по 
себе, когда давят так масштабно. 
Власть уже ничего не боится, 
находится в какой-то агонии и 
готова идти на всё… Ей абсолют-

но наплевать, какой это вызовет 
резонанс в обществе. Объявить в 
отношении меня и моей команды 
план «Крепость» — это надо ещё 
заслужить. 

Александр АНИДАЛОВ: 
Полночь, а протоколов так и нет...

— Закончился подсчет голо-
сов, и тут началось самое инте-
ресное. После того, как сразу на 
нескольких избирательных учас-
тках КПРФ однозначно победила 
«Единую Россию», а ещё на ог-
ромном количестве участков раз-
ница составляла 1—2 процента 
туда-сюда, в Саратове вдруг пол-
ностью остановили подсчет. И тут 
началась вакханалия! Вот только 

несколько примеров.
На УИК № 354 отказывались 

выдать копию протокола, хотя 
уже всё было заполнено, а на-
шему члену комиссии с правом 
решающего голоса угрожали тем, 
что если ещё хоть раз попросит 
копию протокола, на него тотчас 
напишут заявление, что он якобы 
кого-то пытался изнасиловать… 

Дальше УИК № 363. Здесь не 
сходились 260 голосов. Их прос-
то тупо пересчитывали и называ-
ли совершенно другую цифру. А 
когда члены комиссии от КПРФ, 
пересчитав, сказали, извините у 
вас в 260 голосов разница, то это 
никого в комиссии не волновало. 
Комиссия продолжала заполнять 
протокол с прежними цифрами. 

Но ещё интереснее на УИК  
№ 348. Здесь вообще не считали 
ничего. Не открывали урны, ниче-
го не пересчитывали, а просто по 
телефону председателю комиссии 
диктовали какие-то цифры для 
занесения в протокол. Что она и 
делала, не реагируя ни на жало-
бы, ни на протесты. 

А остальные избирательные 
комиссии просто сидели и не вно-
сили никакие данные. Даже там, 
где уже давно всё подсчитано. 
Я рассказывал всё это по виде-
отрансляции, а на часах была 
полночь. Участки уже 4 часа как 
закрыты, а подсчитано всего  
0,25% голосов по городу Сарато-
ву и 2% в целом по области.  

По словам наших наблюда-
телей, тех, кто в прямом эфире 
смотрел трансляцию с камер виде-
онаблюдения, установленных на 
избирательных участках, не всё 
гладко. Во-первых, расстановка 
камер на некоторых участках была 
очень неоптимальная. Где-то не 
видно кабинок для голосования, 
где-то не видно и непонятно, где 
находится урна для голосования. 
В теории всё должно хорошо про-
сматриваться, но на практике это 
было не везде. И это, безусловно, 
затрудняло наблюдение за ходом  
избирательного процесса.  

Материал подготовил  
Денис БУЛАНОВ

Ольга АЛИМОВА: 
Это не выборы, а назначение  
конкретных лиц, с элементами голосования

Ход выборов в первый 
день голосования - 17 сен-
тября  прокомментировал 
Виктор Нефёдов, наблюда-
тель от КПРФ: «За два часа 
голосования проголосовали 300 
бюджетников, привезенных на 
автобусах (школы, больницы, 
детсады и т.д.). Они голосовали 
по открепительным удостовере-
ниям, а не по своему месту жи-
тельства. Из местных жителей 
этого избирательного участка 
проголосовали только 2 чело-
века. Теперь понятно, для чего 
сделали 3 дня голосования 
— пятница, суббота и воскре-
сенье. Конечно же, бюджетники 
проголосуют в пятницу, чтобы 
субботу и воскресенье провести 
дома. Причем, если КПРФ при-
зывала голосовать 19 сентября, 
то им раздали открепительные 
удостоверения и сказали голо-
совать 17 сентября. Вот такие 
«простые» выборные техноло-
гии использует партия власти. 
Попробуй ослушаться!»
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Я не хочу в своей заметке 
поднимать вопрос о различ-
ных нарушениях в ходе вы-
борной кампании, а останов-
люсь на другом. 

По предложению председа-
теля ЦИК РФ Э.А. Панфиловой, 
или, скорее всего, по предло-
жению Администрации Прези-
дента, было принято решение 
о трёхдневном голосовании. На 
этот раз голосование на «пень-
ках» отменили, но посадили 
членов избирательных комис-
сий в холодные вестибюли, 
коридоры, спортзалы школ и 
другие пока ещё не отапливае-
мые помещения избирательных 
участков.

Речь веду о Саратове. Но ду-
маю, что это наблюдается и во 
всех районах Саратовской об-
ласти, да и во всей европейской 
части РФ, где пока не включили 
отопление. И это происходит в то 
время, когда продолжается раз-
гул «коронавирусных» и других 

острых респираторных и лёгоч-
ных заболеваний.

Детей в садиках и школах 
сгруппировали в других помеще-
ниях, а школьников отправили 
домой или объединили в одних 
классах.

Даже многие председатели 
УИК этим 3-дневным голосовани-
ем, да ещё и в это время года, 
очень недовольны. А если учесть, 
что на них давит административ-
ный ресурс, и они должны ему 
подчиниться, то всем этим воз-
мущаются и представители всех 
оппозиционных партий, за ис-
ключением партии власти.

Думается, что если Э.А. Пан-
филову посадить хотя бы на один 
день на УИК в Саратовской об-
ласти, то вряд ли она выдержала 
бы такой рабочий день.

А.А. КАРАСЕВ,  
первый секретарь  

Ленинского РК КПРФ

В САРАТОВЕ НА ИЗБИРАТЕЛьНОМ УЧАСТКЕ № 306, располо-
женном на территории средней школы школа № 6, в первый день 
голосования  зафиксированы нарушения. 

«На УИК № 306 мною обнаружено, что в журнале не стоит подпись 
избирателя за полученный им бюллетень. В связи с этим комиссия 
приняла решение приостановить голосование до выяснения обстоя-
тельств. Сейчас они ищут этого избирателя, чтобы он расписался», 
— заявил член КПРФ Владимир Новиков.

Также, по его словам, «практически не оформлен» реестр для на-
домного голосования. «Там нет никаких подписей, нет и фамилий пе-
редавших. Пока мы писали жалобы, председатель комиссии Татьяна 
Титова взяла реестр, порвала его и выбросила в ведро», — отметил 
Новиков.

17 сентября на УИК № 64 
в Заводском районе города 
Саратова произошла конф-
ликтная ситуация с участием 
депутатов Саратовской об-
ластной думы Николая Бон-
даренко (баллотируется в 
депутаты Государственной 
Думы) и Юлии Литневской, 
являющейся доверенным ли-
цом кандидата в Госдуму от 
партии «Единая Россия» Ан-
дрея Воробьева.

В начале дня голосования ко-
миссия из-за нарушений в офор-
млении аннулировала список 
граждан, подавших заявление на 
надомное голосование. Однако 

через час заново его составила. 
На требование Бондаренко по-
казать ему новый реестр и со-
держимое сейфа председатель 
УИК Татьяна Горбань ответила 
отказом, что и спровоцировало 
конфликт.

Юлия Литневская обрати-
лась в полицию с заявлением 
на Бондаренко и его доверен-
ных лиц, требуя соблюдения 
общественного порядка, а пред-
седатель комиссии обратилась 
за медицинской помощью из-за 
повышения давления. Позд-
нее Татьяна Горбань написа-
ла заявление на коммуниста  
в прокуратуру.

Будучи членом УИК № 98 (За-
водской район) с правом совеща-
тельного голоса 17 сентября Еле-
на Налимова, блогер, журналист 
и администратор группы «Говорит 
Саратов» в Фейсбуке,  посещала 
избирателей-надомников, снимая 
своё общение с ними на видео. 
Как следует из ролика, часть этих 
людей не заявляли о своем наме-
рении голосовать на дому, по их 
словам, в списки надомников их 
внесли соцработники или местные  
общественники, волонтёры.

«Немощные старики, подползающие 
к дверям на коленях, прикованные к 
постелям, не слышащие или вообще не 
понимающие, что происходит, зачем 
эти выборы... Таких избирателей я 
увидела на надомном голосовании 
на участке № 98 в Заводском райо-
не Саратова. Всех «надомников» за-
писали. Кому-то вообще ничего не объ-
яснили и не предупредили, кто-то не 
мог и не смог бы понять или не слышит. 
Тем, кто может самостоятельно читать 
и ставить крестик, дали календарик с 
улыбающимся депутатом от «ЕР» Анд-
реем Воробьевым. 

Старики приближали календарик к 
подслеповатым глазам, сличали фа-
милию с бюллетенем, радовались — 
«квест пройден», задание соцработни-
ка выполнено.

Это ядерный электорат власти: 
пожилые и немощные, они боятся 
отказать тем, от которых зависит их 
жизнь, которые приносят еду, пен-
сию и лекарства.

Сегодня (17 сентября. — Ред.) я 
расскажу вам, как голосуют в Заводс-
ком районе г. Саратова при надомном 
голосовании. Это очень интересно.  Ос-
новное голосование проходит в школе 
№ 38.

Мой вопрос первому надомному 
избирателю: «Вы хотели проголо-
совать и вызывали из участковой ко-
миссии? — Мне помогает дочь: «Галя, 
к тебе приходила соцработник?» — и 
поясняет: «Она болеет, в ухо стреля-
ет». — «Вы поняли, что мы из избира-
тельной комиссии пришли?» — «Она не 

слышит половину». — «Зачем вы маму 
заставляете голосовать? Она же не по-
нимает, за кого ставить галочку». — «К 
ней приходил соцработник, объяснял, 
что надо делать, говорил, разъяснил».

А вот другой адрес: 98-й  изби-
рательный участок по улице Юж-
ной, дом 38-г. Здесь тоже на надомное 
голосование записывали. «Ну вот, из 
Милосердия записывали». —  «А вы хо-
тите голосовать?» — «Ну я не знаю…». 
— «Вот записано, чтобы для вас вызва-
ли…». — «Да? Ну давайте проголосую. 
Она ходила, все агитировала всех… У 
них же деньги...». 

Ещё один дом. Валентина Ива-
новна прописана в Лысогорском 
районе. Она не вызывала надомное 
голосование. «Мы из комиссии, я ви-
део записываю. Вы на дом  вызывали 
комиссию?» — «Нет, не вызывала…» 
— «А как же вот оказались ваши имя 
и фамилия?» — «…Знаете, я к дочери 
приезжаю, бывает, по месяцу живу… 
Это, наверное, женщина, она вот этим 
всем занимается… Зачем меня? Или 
нужно больше набрать людей?» — «А 
какая женщина? Какой-то здесь соцра-
ботник» — «Нет,  она пенсионер, свя-
зана с депутатами… Она знает меня… 
Как я здесь буду голосовать? Я здесь 
никогда не  голосую».

На крыльце с палкой в руках, на 

которую опирается, нас встретила 
бабушка. «Вы оставляли заявку, что 
хотите голосовать?» — «Мне 87 лет. 
Какое мне голосование?! Я еле поло-
зию, с палкой, вот». — «Я тогда сейчас 
вас сниму, чтобы передать, что вы не 
оставляли заявку». — «Хорошая моя, 
какое мне голосование, я так болею...» 
— «Кто ж за вас заявку оставил, или 
кто-то приходил к вам домой?..» — 
«Никого у меня не было, это кто-то из 
ваших знакомых записал…».

Прямой видеорепортаж и видео-
отчет Елены Налимовой о надо-
мном голосовании в Саратове вы-
звал скандал и споры. В частности, 
негативно отреагировал на него атаман 
окружного казачьего общества Сара-
товской области Андрей Фетисов. Его 
комментарий опубликовало официаль-
ное издание мэрии «Панорама Сарато-
ва».

«Активно продавливается версия, 
что пожилыми людьми манипулируют. 
Хотя прямым текстом ей отвечают, что 
соцработник разъяснил, какие есть ва-
рианты. Второе, дно ищут там, где его 
нет: понятно, что многим пожилым тре-
буется помощь, у них есть соцработни-
ки, к ним приезжают волонтеры. И поч-
тальоны у многих из них самые частые 
посетители. Искреннее желание помочь 
тут трактуется как теория заговора, как 

желание обмануть всех и вся», — за-
явил атаман, подчеркнув, что собира-
ется «обратиться в прокуратуру с об-
ращением и просьбой проверить и дать 
оценку действиям Елены Налимовой, 
которая вела запись и выложила ролик 
в сеть на всеобщее обозрение».

Этот комментарий Елена Налимо-
ва не оставила без ответа. В группе 
«Говорит Саратов» она размести-
ла следующий пост: «На видео — не 
частная жизнь граждан, а публичный 
процесс, к которому прикован сейчас 
интерес общества. <…> Эти немощные 
люди действительно нуждаются в по-
мощи. Многие живут в частных домах, 
к которым ведут разбитые дороги. У 
них нет водопровода и канализации, 
они не могут сами купить нужных ле-
карств, они часто не могут купить себе 
даже еды, не получают своевременной 
медпомощи, не могут приобрести инва-
лидные коляски и ползают по полу. Это 
как раз была женщина, запретившая ее 
снимать, — ей было неловко от своего 
положения. Но она доползла, чтобы от-
крыть дверь избирательной комиссии. 
Потому что об этом её попросила соц-
работник, которая приносит ей еду. А 
иначе — гибель.

Но это ещё «лучший» вариант из 
тех, что я увидела. Некоторые запи-
санные на голосование старики просто 
не открыли, потому что прикованы к 
постели. Но соцработники включили в 
списки и их.

У кого-то двери открывали родс-
твенники, а сами старики могли только 
мычать и не понимали, что происходит. 
Соцработники записали на голосование 
и их.  

<…> Я ходила с урной один день го-
лосования — 17-го. Мы обошли около 
15 адресов. Знаю, что вчера на УИК  
№ 98 опять было много надомников. 
Как и на других участках. Только меня 
там уже не было, у оппозиции не хвата-
ет наблюдателей, чтобы ходить со все-
ми выносными урнами.

Пользоваться немощным положени-
ем этих людей, чтобы создавать явку 
на выборах, — вот это мерзко и бессо-
вестно. Позор вам, тем, кто это делал и 
соучаствовал».

С. ХАРЛАМОВА 
В материале  

использованы публикации  
с https://www.facebook.com  

(с разрешения автора)  
и с www.vzsar.ru.

Очередное преступление (массовый вброс бюллетеней) в Са-
ратовской области зафиксировали кинокамеры 17 сентября 
на УИК № 550 около 20.00.  

«КПРФ — Красный Контроль» направил соответствующую жалобу 
в ЦИК.

ВЫБОРЫ:  КАК ЭТО БЫЛО

Посадить бы ЦИК  
на три дня на участок...

избиратели поневоле
Как надомное голосование навязали соцработники

«Фокусники» и юридическое безумие
Председатель ТИК Марксовского района Ирина Иванова об-

ратилась в суд с требованием вывести из состава УИК № 1183 
кандидата в депутаты Собрания Марксовского муниципально-
го района Дмитрия Денисенко.

В то же время УИК № 257 в Саратове своим решением уда-
лила с избирательного участка члена вышестоящей террито-
риальной комиссии от КПРФ Егора Городецкого.

В обкоме КПРФ оба инцидента назвали «юридическим безумием».

В УИК № 1586 в селе Березина Речка Саратовского района 
во второй день выборов в Государственную Думу, 18 сентября, обна-
ружены сразу 97 заявлений от граждан о надомном голосова-
нии без подписей, но с заранее проставленными паспортными 
данными. Об этом сообщил член ОИК № 165 с правом совещатель-
ного голоса Денис Руденко.

По его словам, также было обнаружено одно заявление с уже про-
ставленными паспортными данными и с подписью избирателя о полу-
чении бюллетеня по одномандатному избирательному округу. Ранее 
на нарушения обратил внимание член УИК с правом совещательного 
голоса от партии КПРФ. Он добился того, чтобы заявления остались 
на участке, а переносная урна «пошла» голосовать с чистыми заяв-
лениями и выпиской из реестра. Внятно объяснить заполнение за-
явлений в УИК не смогли. Руденко вызвал в избирательный участок 
наряд полиции.

Члены избирательной комиссии не смогли внятно объяснить, отку-
да у них паспортные данные людей, которые ещё не проголосовали. 
Когда наблюдатели узнали о существовании этих документов, члены 
УИК предложили аннулировать их, однако Денис Руденко заявил, что 
заявления с проставленными паспортными данными — это веществен-
ное доказательство подготовки фальсификации, и попросил ничего с 
ними не делать. Он вызвал в УИК сотрудников полиции, они забрали 
с собой документы для выяснения обстоятельств произошедшего.

В Саратовский областной штаб КПРФ поступило ви-
део, снятое представителем КПРФ в Энгельсе 19 сентября  
на УИК № 1805.

На видео зафиксирован процесс извлечения бюллетеней из урны 
для голосования. В какой-то момент к урне подошла член УИК с яко-
бы пустым сейф-пакетом для бюллетеней, но который явно выглядел 
чем-то наполненным. Женщина пыталась спиной загородить пакет 
от видеокамеры. На протест наблюдателя от КПРФ члены УИК 
начали громко заявлять, что сейф-пакет был «пустым», при 
этом спешно наполняя его бюллетенями. Якобы «пустой» сейф-
пакет был настолько «пустым», что его еле донесли до урны. Прове-
рить его содержимое члену УИК № 1805 от КПРФ не дали.

Жалобы в вышестоящую избирательную комиссию и прокуратуру 
оформлены в штабе КПРФ. 

В ВОЛжСКОМ РАйОНЕ НА УИК № 34 кандидат от КПРФ обна-
ружил в гаражах членов участковой комиссии с переносной урной, 
занятых непонятными манипуляциями.

***

***

***

***

НА УИК № 615 В БАЛАшОВЕ член комиссии с правом совеща-
тельного голоса Эдуард Ростков заметил, что утром председатель 
Ирина Сидорова решила вытащить бюллетени из сейфа на пол, что-
бы потом не заталкивать с трудом их обратно. «Они вот так лежали 
возле КОИБов первый час голосования».

***

***

В ходе только что закон-
чившейся избирательной 
кампании в Саратове было 
задержано несколько чело-
век. Задерживались члены 
избирательных комиссий 
разного уровня и доверенные 
лица кандидатов в депутаты 
Государственной Думы Нико-
лая Бондаренко и Владимира 
Есипова. 

Задержания проходили в Са-
ратове и Балакове. Так, по до-
роге в Балашов группу юристов 
Николая Бондаренко несколько 
раз останавливали  сотрудники 
правоохранительных органов, и 
для того, чтобы добраться в ок-
ружную комиссию Балашовского 
одномандатного избирательного 
округа № 165, они несколько раз 
меняли средство передвижения.

Внимание силовых структур к 

нашей партии понятно, как и по-
нятно то, что излишне присталь-
ное внимание говорит о том, что 
КПРФ всё делает правильно! 
Наши действия, наши решения, 
наша работа приводят к тому, 
что власть начинает нас опасать-
ся всё больше и больше. 

Не умея играть честно, власть 
прячется за спинами правоохра-
нителей, выталкивая вперёд и 
подставляя их. Наверное, полс-
траны видели видеорепортажи 
Николая Бондаренко на эту тему. 
То есть власть ведёт себя подло 
не только с нами, но и с теми, кто 
её защищает. Поэтому не надо 
будет удивляться тому, что рано 
или поздно дубинки полиции раз-
вернутся в обратную сторону!

Ольга АЛИМОВА

Заявление в полицию на 
Бондаренко

Рано или поздно дубинки полиции 
развернутся  
в обратную сторону!

Результаты голосования на УИК № 
1878  городского округа ЗАТО Светлый 
Саратовской области 20 сентября 2021 
года были признаны недействитель-
ными и аннулированы. 

18 сентября, во второй день голосова-
ния на выборах в Государственную Думу, 
местным отделением «Коммунистичес-
кая партия Российской Федерации» по-
дана жалоба в ИКСО, в ЦИК РФ, в про-
куратуру различных уровней, в СК РФ. В 
жалобе изложены многочисленные фак-
ты нарушения избирательного процесса  
на данном участке.

Демократический процесс проведения 
выборов был игнорирован полностью. Не 
соблюдался именно ЗАКОН!!! Наши на-
блюдатели и кандидаты в депутаты 
Муниципального собрания (МС) го-
родского округа ЗАТО Светлый столк-
нулись с абсолютной безграмотностью 
председателя участковой избиратель-
ной комиссии и с циничным  пренеб-
режением ЗАКОНА с самого перво-
го дня голосования — 17 сентября. 
Очень жаль, что наших сил просто не 
хватило, чтобы то же самое произошло  
и с другими участками.

Выборы были превращены в шабаш с 
начала самой выборной кампании. Нашим 
кандидатам в депутаты по разным причи-
нам запрещалось проводить агитационные 
мероприятия. Многочисленные группы лю-
дей приходили к нам и рассказывали, как 
будут проводиться выборы в этот раз у нас 
в Светлом, какие силы на это брошены. 

Соседний район помогал администра-
тивному ресурсу активно и делился собс-
твенным опытом проведения голосования. 
Выборы состоялись, 10 депутатов выбрано. 
Это позволяет Муниципальному собра-
нию начинать свою работу. 

Мы всех поздравляем и желаем плодо-
творной работы на благо нашего Светлого!

 
https://ok.ru/kprfzatosv

ЗАТО Светлый, 
УИК № 1878: 
результаты 
аннулированы


